



ENERO-MARZO MCML

NÚMERO 43

Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 79, 1.º

Necesidad del Archivo Histórico

Nuestra historia local está todavía por escribir, aparte de pequeñas pinceladas que por algunos se han ido dando. Pero cabe plantearse la conveniencia del conocimiento histórico local como signo de cultura ciudadana, siguiendo el ejemplo de otras ciudades y villas que tienen muy estudiada la propia historia.

Para realizar esta labor, la condición indispensable es el conocimiento previo de los documentos que se refieren directamente a las cuestiones locales pretéritas, instrumentos que se encuentran en su inmensa mayoría en los archivos de la población. Mas, sin gran importancia los archivos particulares de las familias granollerenses, e incendiada la riqueza documental del Archivo de la parroquia de San Esteban-Deanato del Vallés y del Archivo General de Protocolos durante la revolución de 1936, nos queda únicamente como fuente importante el Archivo Municipal.

Este Archivo está cuidado y ordenado en cuanto a su aspecto formal, siguiendo normas superiores. Pero como es natural dista todavía de la ordenación, catalogación y estudio que corresponde a un archivo histórico. La preocupación máxima fundamental del Archivo municipal, lógicamente es y ha de ser, todo el volumen de documentos administrativos recientes, indispensables a la buena marcha de un Ayuntamiento.

Mas aun reconociendo esta necesidad, la conveniencia de organizar científicamente el archivo histórico subsiste. La labor hecha hasta ahora es muy estimable, pero falta la labor investigadora de redacción de registros y fichas, resumiendo el contenido de los documentos, con transcripción de algunos de ellos en su caso. Es trabajo paciente, largo, pero indispensable. Sólo cuando esta labor esté realizada se estará en trance de conocer la historia de Granollers como corresponde. Luego sólo faltará escribirla. Pero